
Vers la Solennité de la Sainte Trinité – Année C 

à la saveur d’éternité : nous ne serons pas orphelins de lui car il nous

envoie l’Esprit. Oui, bien sûr nous croyons en la Sainte Trinité,

régulièrement, nous Invoquons l’Esprit Saint dans notre prière, nous

l’accueillons à chaque eucharistie. Mais tout compte fait… Avons-nous

bien conscience de ce que nous recevons : confiance totale ou quelques

doutes sur sa force ? L’Esprit Saint nous tourne toujours vers l’espérance

et la vie : c’est ce que veut Dieu pour nous. En cette année jubilaire,

soyons sûrs que l’Esprit ne cessera, dans notre quotidien, de nous

indiquer le chemin, la vérité et ce qui est source de vie.

Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX
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Jn 16, 13

‘ Esprit de vérité… vous conduira 

dans la vérité toute entière’’‘‘L
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Cette devise popularisée par Alexandre Dumas dans « Les

Trois Mousquetaires » pourrait s’appliquer à la Trinité. Les

Mousquetaires ne sont pas trois… mais quatre. Il en va

presque de même avec la Trinité car, s’il n’y a bien que

trois personnes – Père, Fils, Esprit – au sein de la Trinité,

sa compréhension et même sa raison d’être supposent un

quatrième terme : nous. En effet, comme le passage

évangélique de ce dimanche le montre, la Trinité est

relation entre trois personnes qui cherchent à tisser des

liens avec nous, « pour » nous. C’est d’ailleurs le sens de

la salutation du prêtre au début de la messe.

Dimanche 15 Tous pour un, un pour tous !

Incroyable délicatesse de

Jésus : il connaît nos limites

et sait que les disciples ne

pourront pas porter tout ce

qu’il a à leur dire. Un peu

comme nous, quand nous

pensons qu’il ne faut pas tout

dire à la fois face à une

personne fragile ou que nous

ne pouvons pas tout entendre

à un instant T. Ce n’est pas

pour autant que Jésus laisse

ses disciples en plan. Il leur

offre, il nous offre un cadeau
1, 2… et 3 personnes !

Carnet de famille ignatienne : un

livre à découvrir et à faire découvrir,

80 histoires de Nicolas Rousselot sj.

N´avez-vous jamais éprouvé de

difficultés à tenter d´expliquer les

vérités, les dogmes de la foi

catholique à une personne non

chrétienne ! L´objectif de ce petit

livre est de présenter ces notions de

manière simple, grâce à de petites

histoires tirées de la vie quotidienne

et qui donnent à penser.
https://www.editionsjesuites.

com/produit/le-tour-de-la-foi-en-plusde-

80-histoires/
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ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST JEAN

Beaucoup de choses à dire
Non, Jésus n’est pas bavard. Mais, comme il le disait à ses disciples, il

a « encore beaucoup de choses à nous dire ». Comment mieux nous

faire saisir qu’il est la parole. C’est même sa raison d’être parmi

nous : nous faire entendre la Parole de Dieu comme nul autre n’a su le

faire. La preuve ? Il ne saoule pas de paroles ses disciples. Il tient

compte de ce qu’ils peuvent porter. Son but n’est pas de les

accabler. Trinité délicate, me voici.

Lu 9

Chapitre 16, 12-15

« En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « J’ai encore

beaucoup de choses à vous dire, mais pour l’instant vous ne

pouvez pas les porter. Quand il viendra, lui, l’Esprit de

vérité, il vous conduira dans la vérité tout entière. En effet,

ce qu’il dira ne viendra pas de lui-même : mais ce qu’il aura

entendu, il le dira ; et ce qui va venir, il vous le fera

connaître. Lui me glorifiera, car il recevra ce qui vient de

moi pour vous le faire connaître. Tout ce que possède le Père

est à moi ; voilà pourquoi je vous ai dit : L’Esprit reçoit ce

qui vient de moi pour vous le faire connaître. » © AELF

Suivez le guide !
Le relai est pris par l’Esprit. Il ne ment pas, n’en rajoute pas, ne

trompe pas. Il guide et conduit. Pas n’importe où. Vers la vérité.

Même pas partielle. Vérité entière. Tout entière. Le guide rêvé ! Il ne

fait pas à ma place. Il ne perd personne. Il n’abandonne personne. Il

vient. Il a déjà guidé Jésus avec succès. Il continue. Il aime conduire.

Il aime le chemin. Il ouvre des pistes. Il donne des repères pour

s’orienter. Il guide l’aveugle comme celui qui croit bien voir. Trinité

orientée, conduis-moi.

Ma 10

Héritage

Pas de querelle d’héritage entre le Père et le Fils. Aucune jalousie.

Aucune rétention. Aucun contentieux. Nul règlement de compte.

« Tout ce que possède le Père est à moi. » Tout. Pas, presque tout,

mais, tout. Finie la propriété privée, tout est commun, donné,

partagé. Ce qui est à moi est à toi. C’est ce que répond à son fils aîné

le père du fils prodigue : « Toi, mon enfant, tu es toujours avec moi,

et tout ce qui est à moi est à toi » (Luc 15, 31). Trinité donnée, ouvre-

moi.

Ve 13

Pas de lui-même

L’Esprit n’est pas autosuffisant. Il ne parle pas de lui-même, n’agit

pas sans avoir écouté, ne conduit pas sans avoir été lui-même

envoyé. Il dit ce qu’il a entendu, sans déformer, ni interpréter. Il

parle les paroles d’un autre, en pleine communion. Il fait le lien,

crée des ponts, établit la communication. Il fait connaître ce qui va

venir. Il reste guide. Aujourd’hui. Demain. Il tient parole. Trinité de
relation, parle-moi.
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Faire connaître

Jésus et l’Esprit : même combat ! Une même passion, un même

désir, une même mission : nous faire connaître la Bonne Nouvelle.

L’Esprit n’invente rien : il donne ce qu’il reçoit de Jésus pour nous le

faire connaître. En outre, il est assez malin pour que nous puissions

comprendre ! Car son job, c’est bien de nous faire connaître ce qui

vient de Jésus. Le pédagogue, c’est lui ! Il saura trouver les bonnes

formules, les images qu’il faut, les exemples adaptés… et nous

comprendrons. Alors, Jésus sera glorifié. Trinité formatrice,

enseigne-moi.
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Et de quatre !
Le Père donne tout au Fils, et l’Esprit reçoit du Fils pour nous. La

Trinité, Père, Fils et Esprit, ne se comprend que pour nous. Elle n’est

pas fermée sur elle-même. Elle s’ouvre pour nous. Elle n’est pas un

concept, ni un chiffre. Elle est circulation vivifiante, ouverture à la vie

divine. Mouvement. Élan. Comme une farandole entraînante dont nul

n’est exclu. Elle ouvre à la connaissance de Dieu : le mystère enfin

dévoilé. Trinité en sortie, entre chez moi.

Sa 14
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